

CUANDO NO SABEIS LO QUE SERA

Santiago 4:13

Introducción

- A. Esta carta de Santiago es una carta universal
- B. Hay controversia quien dirige su atención en los versos 13-17 en este capítulo 4.
- C. Santiago habla de la arrogancia de presumir sobre el futuro ,y de la arrogancia de presumir y tener una confianza presuntuosa respecto al futuro, no contando con la voluntad y la providencia de Dios.
- D. Entremos ahora a la arrogancia de presumir sobre el futuro. Arrogancia de decir “yo sé más que Dios, tengo más poder, tengo más autoridad que Dios.” Oíd [vamos] ahora, los que decís: Hoy o mañana iremos a tal o cual ciudad y pasaremos allá un año, haremos negocio y tendremos ganancia.

I - "¡VAMOS A HORA !"

- A -Tenemos la ley de Dios, que es regla para todo; en nuestras vidas como cristianos a si que no presumamos de poner nuestras propias nociones y opiniones como regla a los que nos rodean, y tengamos cuidado de no ser condenados por el Señor. Stg 4:12 Uno solo es el dador de la ley, que puede salvar y perder; pero tú, ¿quién eres para que juzgues a otro?
- B -(BLS) Escúchenme, ustedes, los que dicen así: «Hoy o mañana iremos a la ciudad; allí nos quedaremos todo un año, y haremos buenos negocios y ganaremos mucho dinero». La palabra **decís** se traduce de la palabra griega que significa “Hablar...como resultado de un *sano razonamiento* y de una *planeación cuidadosa*.”
- C -Santiago hace una Recriminación a los mercaderes que en sus proyectos se olvidan de Dios. Y escuchad ahora, vosotros, los que decís: Hoy o mañana iremos a tal ciudad y pasaremos allí el año; nos dedicaremos al negocio y lograremos ganancias. Habían planeado cuanto tiempo duraría la aventura: “estaremos allá un año.” Habían planeado su actividad: “Traficarían,” en otras palabras, comprar bajo y vender alto Habían planeado los resultados “ganaremos”; tendrían ganancias.
- D - Es bueno tener metas, pero las metas nos pueden decepcionar si dejamos a Dios fuera de ellas.

E - Nuestros planes deben hacer a hora en vida no Podemos pensar en el mañana Mateo 6:34 **Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día de mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal.**, No vale la pena hacer planes como si Dios no existiera porque el futuro está en sus manos.

F- No podemos pensar en el día de mañana ya que Dios puede intervenir en ellos ¿Qué le gustaría estar haciendo dentro de diez años? ¿En un año más? ¿Mañana? ¿Cómo reaccionaría si Dios interviniera y modificara sus planes?

II- JACTANCIA

A Una clara señal de sostener planes y tratos de este mundo es hacer planes sin consultar a Dios. Tal acción es **jactancia**, es decir, presumir que uno mismo, no Dios, controla las circunstancias que nos rodean en la vida.

B- ¿Cuál es el problema con la escena representada en el versículo 13? La arrogancia la jactancia Proverbios 27:1 No te jactes del día de mañana, porque no sabes qué traerá el día.

C – Santiago muestra la insensatez de los que valientemente dijeron, “Haremos esto o aquello,” sin considerar la voluntad de Dios. En primer lugar, *fueron insensatos porque no tomaron en cuenta lo incierta que es la vida* (v. 14). Santiago 4:14-15 Sin embargo, no sabéis cómo será vuestra vida mañana qué es vuestra vida. {Sólo} sois un vapor que aparece por un poco de tiempo y luego se desvanece. Más bien, {debierais} decir: Si el Señor quiere, viviremos y haremos esto o aquello.

D - Mis días pasan más veloces que la lanzadera, y llegan a su fin sin esperanza. Job 7:6

E - Job 9:25-26 Mis días son más ligeros que un corredor; huyen, no ven el bien. Se deslizan como barcos de juncos, como águila que se arroja sobre su presa.

F --Santiago dice, “cuando no sabéis lo que será mañana” (v. 14). Planearon confiadamente por **un año**, pero en realidad ni aún sabían lo que el *siguiente día* podía traer. Planearon empezar “**en ese día o mañana**”—pero se podrían enfermar, también algunos de su familia, morir algún ser amado o cualquier número de cosas que podrían alterar sus agendas. **Planearon irse a “esa ciudad”** pero alguien podría robar sus caballos o carretas, una inundación podría desaparecer los puentes, la nieve podría bloquear el camino o una guerra podría interrumpir el viaje. **Planearon permanecer “un año”**—sin embargo el mercado podría colapsarse, iniciar una recesión u otros reveses financieros podrían venir dentro de un año. **Planearon “traficar y ganar”**—sin embargo el gobierno podría no permitir que traficaran o los ladrones podrían robar sus mercancías o ganancias. **No hay indicio de que tuvieran algún otro pensamiento**

excepto el del éxito. Un hombre que es inflexible en asuntos de juicio está en problemas. Algo que podría interrumpir todos sus proyectos cuidadosamente planeados era la *muerte*, la cual nos lleva al siguiente punto de Santiago. Lucas 12:19-20 ``Y diré a mi alma: Alma, tienes muchos bienes depositados **para muchos años**; {arrogancia} descansa, come, bebe, diviértete." Pero Dios le dijo: `` ¿Necio! Esta {misma} noche te reclaman el alma; y {ahora,} ¿para quién será lo que has provisto?"

G- En segundo lugar, *fueron insensatos porque no tomaron en cuenta la brevedad de la vida* (v. 14b,). En el versículo 14b, Santiago pregunta una de las cuestiones que más estimulan el pensamiento: "¿Qué es vuestra vida?" ¿Qué respuesta daría usted a esa pregunta? El cristiano puede dar respuestas como estas: "Es un periodo de preparación"; "Es un periodo de conflicto"; "Es un periodo de decisión"; y "¡Es un regalo de Dios!"

H - Santiago quiere enfatizar es que es muy *corto* el periodo de tiempo: "Ciertamente es neblina que se aparece por un poco de tiempo y luego se desvanece" (v. 14c). Muchas ilustraciones se usan en la Biblia para subrayar cuan rápidamente pasa la vida: una lanzadera de tejedor (Job 7:6), una nube que se desvanece (Job 7:9), una sombra efímera (Job 8:9), un rápido corredor (Job 9:25), una barca de papiro (Job 9:26), una águila veloz (Job 9:26), la hierba del campo (Mateo 6:30; I Pedro 1:24). Pero ninguna es tan ilustrativa como la que usa Santiago.

I – La vida hermanos es algo que se esfuma rápidamente. Está aquí y en un momento se va. Job dice, "El hombre nacido de mujer, corto de días y hastiado de sinsabores, sale como una flor y es cortado y huye como la sombra y no permanece" (Job 14:1, 2). Pero Santiago parece señalar que no podemos siquiera asegurar que envejeceremos. Un coágulo de sangre diminuto puede desplazarse por cualquier parte del cuerpo y tomar su camino por una vena hasta que afecta al corazón y la vida se acaba. Su carro puede golpear en un lugar con hielo sobre la autopista y perder el control yéndose a reunir con su Creador. Alguien enloquecido puede colocar veneno en cápsulas de Tylenol en una tienda y los compradores confiados mueren. Hermanos ciertamente la vida es relativa corta en comparación de la muerte

J- El mensaje de Santiago respecto a los mercaderes que planearon muy bien se encuentra en las palabras de Proverbios 27:1—" No te jactes del día de mañana; Porque no sabes qué dará de sí el día." Todo indica que a los que Santiago escribe sentían que vivirían para siempre. Uno no puede leer de estos y de su actitud sin recordar la parábola de Jesús del rico necio. El rico necio pensó en términos de "muchos años," pero él no iba a tener otro día: "*Esta noche* vienen a pedirte tu alma."

II- LA VOLUNTAD DE DIOS (v. 15).

A- En el versículo 15 Santiago dice, "En lugar de lo cual deberías decir: *Si el Señor quiere*, viviremos y haremos esto o aquello

B - Fíjese en las dos cosas limitadas por la frase, "Si el Señor quiere"; "Si el Señor quiere, viviremos"—nuestras vidas se extenderán, y "Si el Señor quiere, haremos esto o aquello"

- C – Cuando el cristiano Permite enfatizar que la planeación de su vida están sujetos a la voluntad de Dios no se desalentara en su vida ¡mientras que uno entienda que todos los planes están sujetos a la voluntad de Dios! Salmos 31:15 **15 En tus manos están mis años; líbrame de manos de mis enemigos y de mis perseguidores.** 16 Haz resplandecer tu rostro sobre tu siervo; sálvame por tu misericordia. “El hombre propone, pero Dios dispone.”
- D - La frase “Si el Señor quiere” indica varias cosas acerca de la persona que lo dice. Indica que él cree en Dios, que cree que Dios está en control y lo más importante, ¡qué él cree que *su vida* necesita ser controlada por Dios! Era una frase y un concepto constantemente en los labios de Pablo y otros cristianos del Nuevo Testamento. Fíjese en estas referencias.¹⁸ Pablo dijo al pueblo en Éfeso: “Pero otra vez volveré a vosotros, *si Dios quiere*” (Hechos 18:21). Los cristianos en Cesárea dijeron respecto a Pablo que él quiso continuar su viaje hacia Jerusalén: “*Hágase la voluntad del Señor Jesús*” (Hechos 21:14). Pablo mencionó en su oración con respecto a los cristianos de Roma que tendría “*por la voluntad de Dios, un próspero viaje para ir a vosotros,*” (Romanos 1:10) y nuevamente, “con gozo llegue a vosotros *por la voluntad de Dios*” (Romanos 15:32). Pablo hizo esta promesa a los Corintios: “Pero iré pronto a vosotros, *si el Señor quiere*” (I Corintios 4:19) y “Pues espero estar con vosotros algún tiempo, *si el Señor lo permite.*” (I Corintios 16:7).
- E- A través de nuestras vidas tomamos cientos de decisiones: dónde vamos a vivir, dónde vamos a trabajar, como vamos a usar nuestro tiempo, a dónde vamos a ir a adorar y a servir al Señor, a que escuela van a ir nuestros hijos, etcétera. Al tomar esas decisiones, ¿Qué consideraciones están en lo alto de la lista? ¿Conveniencia? ¿Dinero? ¿La posibilidad de una promoción? ¿Preferencia personales? **¿O es que la voluntad de Dios está en primer lugar en esta lista?** Al considerar donde voy a vivir, debo preguntar, “¿Cómo afectará esto a *mis hijos*? ¿Les ayudará o les estorbará espiritualmente?” Al contemplar una oferta de trabajo, debo preguntar, “¿Me quitará tiempo para trabajar por el Señor? Y ¿Me hará más difícil ser fiel en la asistencia?” Al tomar una decisión de la congregación a la cual asistiré, debo preguntar, “¿Dónde podemos mi familia y yo ser alimentados de la Palabra viva de Dios? ¿Dónde soy necesario? ¿Dónde puedo usar mis talentos para Dios?”
- F - Se ha dicho que muchos de nosotros no tomamos en cuenta al Señor en nuestras decisiones sino hasta *después* que las hemos tomado. Entonces le pedimos a Dios *bendición* para las decisiones que ya tomamos. Dios nos ayude a intentar en cualquier forma de colocar *su voluntad* por encima de todo, y a estar listos en todo momento a decir con Jesús, “pero no se haga mi voluntad, sino la tuya” (Lucas 22:42).

CONCLUSION:

- A Hermanos recordemos que debemos vivir el a hora
- B Recordemos que no podemos ser insensatos y enorgullecernos de si mismos Santiago dice, "Pero ahora os jactáis en vuestras soberbias. Toda jactancia semejante es mala" (v. 16).
- C -Hermanos debemos de confiar en Dios y sujetarnos a su voluntad, La NVI dice esto con su traducción: "Pero ahora se jactan en sus fanfarronerías. ¡Toda esta jactancia es mala!
- D - Nuevamente tenemos el mensaje dado en Santiago 4:10 "Humillaos delante del Señor y Él os exaltará." En lugar de exaltarse uno mismo, necesitamos exaltar a *Dios* en todas las cosas—especialmente cuando planeamos y tomamos decisiones. Cuán fácil es dejar a Dios fuera. En Josué 9 leemos del líder de Dios cometiendo un error. Cuando los gabaonitas llegaron, fingieron viajar una gran distancia, Josué asumió que ese era el caso. De modo que el versículo 14 dice que "no consultaron a Jehová." En otras palabras, tomaron una muy importante decisión sin consultar a Dios. Al hacerlo no expulsó a los habitantes de esa tierra ¡como Dios les había mandado! Dios nos ayude a no cometer los mismos errores. No dejemos a Dios fuera de nuestros planes y decisiones
- E - **EXCLUIR A DIOS DE NUESTRAS ACTIVIDADES (4:17)** Santiago hace una de las grandes declaraciones de la Biblia con aplicaciones de gran alcance: "Y al que sabe hacer lo bueno y no lo hace, le es pecado."

Por Hoswaldo Moreno Parrales

www.creiporlocualhable.com

sermón 8 de enero 2024